

Samstag 18. Juni 2005, Diverses

Jodlerfest: Der Auftakt ist geglückt

Jodeln, Alphorn blasen und Fahnen schwingen

Aarau - Am 26. Eidgenössischen Jodlerfest in Aarau haben am Freitag die Wettvorträge der Jodler, Alphornbläser und Fahnen Schwinger begonnen. Der Wettbewerb ist das Herzstück des Jodlerfestes. Rund 10 000 Aktive nehmen in Aarau daran teil. Etwa ein Drittel von ihnen war auf den Vortragslisten für Freitag eingetragen. Zunächst begannen am späten Nachmittag die Fahnen Schwinger mit ihren Darbietungen, dann die Alphornbläser und schliesslich die Jodlerinnen und Jodler. Damit der Wettbewerb reibungslos über die Bühne geht, hat der Jodlerverband ein genaues Prozedere festgelegt. So haben sich etwa die Jodler vor ihrem Auftritt zum Einstimmen im Ansinglokal zu melden.

Montag 20. Juni 2005, Frontseite

Besucherrekord beim Jodlerfest

Bei Traumwetter ging das 26. Eidgenössische Jodlerfest gestern zu Ende.

Aarau - Das Jodlerfest machte Aarau von Donnerstag bis Sonntag zum Mekka der Schweizer Folklore. Zum Schluss sprach das Organisationskomitee (OK) von einem neuen Rekord: Rund 80 000 Menschen seien laut Polizeischätzungen am Samstagabend in Aarau gewesen. Am Fest- umzug vom Sonntag ging das OK von weiteren 100 000 Schaulustigen aus.

Der Umzug sollte gegen zweieinhalb Stunden dauern. Schliesslich war es aber eine gute Dreiviertelstunde mehr. Nicht unerheblichen Anteil daran hatte gemäss Angaben von Marcel Suter vom OK Bundespräsident Samuel Schmid. Schmid fuhr in einem Landauer an der Umzugsspitze mit und wollte vom Fest direkt zu einem Staatsbesuch nach Lettland abreisen. Er verliess den Umzug aber nicht am geplanten Ort, und «wenn einer <Sämi> rief, stieg er dauernd aus und schüttelte Hände», sagte Suter. Zudem hielt Schmid die Festansprache.

Zu viel oder zu wenig getrunken

Während des ganzen Festes verzeichnete das OK keine grösseren Zwischenfälle. Dies trotz der Hitze: «Die einen haben zu viel und die andern zu wenig getrunken», sagte Suter. Die Probleme seien aber leicht zu beheben gewesen. Es wurden insgesamt elf Personen ins Spital gebracht. Herzstück des Jodlerfestes waren die Wettvorträge der Jodler, der Alphornbläser und der Fahnen Schwinger. Ein Erfolg war laut OK trotz heftiger Kritik auch der Einbezug volkstümlicher Schlager im Begleitprogramm.

Mittwoch 22. Juni 2005, Region

Sache ... Sächeli:

Am 26. Eidg. Jodlerfest in Aarau war selbstverständlich auch der Kanton Schaffhausen gebührend vertreten. Der Jodlerclub vom Rheinfall bewies, dass die Mändliboote in den Gassen der Aargauer Kantons- hauptstadt genauso sicher navigiert werden können wie in den Fluten des Rheins. Zur Sicherheit hatten die Rhyfalljodler dann aber trotzdem noch den Rheinfall mitgenommen, samt Felsen und Schweizer Fah- ne. Am Heck des Mändlibootes prangte übrigens gross und unübersehbar nicht nur ein Aussenbordmo- tor, sondern auch die Internetadresse des Klubs (www.rhyfalljodler.ch). Ein Besuch auf der liebevoll und professionell gemachten Website zeigt: Die Liebhaber traditioneller Lieder sind technisch alles andere als Hinterwäldler.